

El senior de Errotabarri queda octavo en la liga de Segunda División

Este puesto en la mitad de la tabla es valorado muy positivamente por el club balonmanista, con jugadoras amateurs

A. LASUEN

ERMUA. El equipo senior del club Ermuko Errotabarri Eskubaloia, englobado en el grupo B de la División de Honor Plata Femenina nacional, ha concluido la liga regular 2022-23 en octava posición. Un resultado deportivo notable y muy meritorio, en la mitad de la tabla, para un equipo modesto, de un pequeño municipio que cuenta con uno de los presupuestos más bajos de la categoría.

Esta ha sido la séptima temporada consecutiva que ha competido en la Segunda División nacional, dando a conocer el nombre de Ermua en las comunidades autónomas de Cantabria, Aragón, Navarra. Ha jugado 26 partidos, con 13 victorias, un empate y 12 derrotas, logran-

do un total de 27 puntos y terminando la temporada en la mitad de la tabla, con una diferencia de 64 goles a favor.

El equipo, entrenado por Mikel Martín, J. Ángel Fernández de Aranguiz 'Peio' y Aitor Muñños, se ha medido con otros conjuntos de capitales de provincia (Zaragoza, Bilbao o Pamplona) o de localidades que tienen mucha más población y posibilidades de conformar equipos seleccionados (Basauri, Etxebarri, Castro Urdiales, Barañain o Zarautz). Todas las jugadoras son amateur, entrenan tres días a la semana y compiten un cuarto.

La página de la Federación Española da cuenta también de las estadísticas y de la clasificación de las jugadoras más anotadoras del campeonato recién concluido, y el equipo Lauko Errotabarri es el único que tiene dos jugadoras en el top 10: Cristina Vivar, en el séptimo puesto con 118 goles en liga, y Mirene Moreno, décima con 115 anotaciones.



Las jugadoras posan antes de un partido. AYTO.



La propuesta suma deporte, tecnología, datos y competencias steam para nuevos proyectos. A.LASUEN

El Plan Estratégico del Deporte propone 'Ermua Kirol Living Lab'

Este programa plantea utilizar Ermua como un laboratorio para el testeo de proyectos, gestión de datos y aplicación de materias steam

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Plan Estratégico para el Deporte y la Actividad Física de Ermua propone apoyar proyectos de innovación deportiva aplicados a la calidad de vida de la ciudadanía. La localidad quiere buscar su papel dentro del ecosistema vasco de innovación deportiva con el proyecto 'Ermua Kirol Living Lab', aprovechando las iniciativas en las que el municipio lleva años trabajando.

Dicho programa contaría con la figura de laboratorio para la aplicación de prototipos en un escenario real, como es el propio

municipio, así como el desarrollo de iniciativas de innovación con participación ciudadana y de múltiples agentes de diversos ámbitos de la sociedad.

Deporte y tecnología

Con esta aspiración se han identificado cuatro grandes líneas de trabajo para 'Ermua Kirol Living Lab'. Por una parte, se plantea actuar con un Living Lab Deportivo, a través de un programa para la atracción de proyectos tecnológicos y de innovación relacionados con el deporte y la actividad física. En definitiva, el municipio de Ermua se utilizaría como laboratorio para el testeo y desarrollo de estos proyectos.

También se plantea la implantación de soluciones del Internet de las Cosas (IoT) para la dinamización y monitorización de las prácticas fisicodeportivas de la población, en espacios deporti-

vos cerrados y, especialmente, en espacios abiertos.

Otro de los proyectos recomendados por este plan se basa en el desarrollo de competencias steam (ciencias, tecnologías, ingeniería, arte y matemáticas) mediante el deporte. Se propone la incorporación de contenidos, propuestas y retos relacionados con la actividad física y el deporte en los talleres de competencias steam organizados en Ermua.

Por último, se plantea diseñar una estrategia propia partiendo de la gran cantidad de datos obtenidos con el programa 'Ermua Mugi', unidos a los propios del Área de Deportes, a otras bases de datos municipales y de otras instituciones. Esta estrategia incluirá acciones para el desarrollo de iniciativas, actividades y proyectos con modelos de negocio basados en la explotación de las bases de datos.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2	
20.000 especies de abejas	19.30
En temporada baja	19.30
Los tres mosqueteros: D'Artagnan	19.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n	
Matria V.O.S.E.	20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,
--

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30.

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
--

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
--

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue-Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves Santos (Avda. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Sánchez Castaño (Julián Etxebarria, 7. Eibar).
--

DECANO DE LA PRENSA GUIPUZCOANA www.diariovasco.com

EL BANQUILLO DA OXÍGENO A LA REAL



Con la enfermería casi vacía, Imanol ha tirado de suplentes para cambiar el guion de los partidos y salir reforzados P28

«MÁS GENTE QUE NUNCA» PARA CELEBRAR EL DÍA DEL LIBRO EN DONOSTIA P48

BERA BERA 31 GRANOLLERS 25

VUELVEN LAS REINAS

El equipo guipuzcoano logra en Málaga su séptima Copa de la Reina en un partido en el que brilló el tándem brasileño formado por Alice y Mariane

INIIGO VILLAMÍA ENVIADO ESPECIAL P36



Celebración.

El equipo levanta de nuevo una Copa cuatro años después.

RPEBM/J. L. RECIO

Gipuzkoa refuerza la atención a víctimas de violencia machista con un nuevo centro de urgencia

La Diputación abrirá en 2024 un recurso con 22 plazas y ampliará la red de protección

El servicio actual dio cobijo a 127 víctimas el año pasado

Gipuzkoa refuerza la atención a víctimas de violencia machista con un nuevo centro, que la Diputación abrirá en 2024. El recurso estará destinado a víctimas que necesiten un refugio de urgencia. El servicio actual, que atendió a 127 mujeres

en 2022, se destinará a estancias más largas. El territorio completa así la reorganización de los recursos para víctimas del maltrato, a los que se sumarán tres centros para víctimas de agresiones sexuales a final de año. M. TEJADA P2

La escapada a Madrid que acabó con la vida de Alexandra

La enfermera de Getxo fallecida en el incendio de la pizzería estaba de viaje con amigas. Una de ellas continúa grave P4



Un médico de Aramaio denuncia coacciones de otro facultativo por escribir en euskera P6

Cuatro centros tecnológicos se suman a Mubil con una inversión de 50 millones P22

Esquelas	16	Agenda	53	Pasatiempos	60
Cartelera	52	Televisión	58	El tiempo	62

9 779968 966017



Jugadoras, cuerpo técnico y directiva del Bera Bera posan junto al trofeo de la Copa de la Reina obtenido ayer en el Palacio de Deportes Martín Carpena de Málaga. FOTOS RFBEM

El Bera Bera toca el cielo en una Copa de matrícula

En un partido muy serio y bien trabajado, el equipo donostiarra se impone al Granollers gracias al tándem brasileño formado por Alice y Mariane

IÑIGO VILLAMÍA
Enviado especial
a Málaga



A las ocho y media en punto de la tarde estallaba la alegría en el Palacio de Deportes Martín Carpena de Málaga. El Super Amara Bera Bera, arropado por un centenar de aficionados donostiarras, se proclamaba por séptima vez en su historia campeón de la Copa de la Reina al imponerse (31-25) al Granollers en un partido que controló pero que tuvo que trabajar seriamente para conseguir el objetivo. La victoria, que pone fin a una racha de tres años

sin levantar este preciado trofeo, tuvo dos nombres propios: el de la portera Alice –autora de 13 paradas– y el de la lateral izquierdo Mariane Fernandes, que se apuntó 7 goles con una exhibición magistral tanto desde fuera de los nueve metros como en el uno contra uno, donde se mostró imparable. El tándem formado por las brasileñas, que no pararon de bailar durante la celebración, resultó letal para las catalanas, que pagaron caro el can-

sancio acumulado durante los encuentros de cuartos de final y las semifinales.

Más allá del resultado, el Bera Bera necesitaba un encuentro como el de ayer para hacer olvidar los fantasmas del pasado y demostrar de nuevo que en la actualidad tiene la mejor plantilla de todo el país. Y eso que al principio le costó concentrarse. Quizá más de lo previsto. Los nervios por sentir casi la 'obligación' de tener que ganar hicieron mella y Granollers lo aprovechó para tomar la delantera durante los primeros compases del encuentro con aciertos de Ana González desde el extremo derecho y de Ona Vegué al materializar un contraataque.

Después de tres ataques errados, Hernández con una vaselina recortó distancias en el 4:30 de juego pese al buen comienzo

31-25

BERA BERA-GRANOLLERS

Bera Bera: Alice (13 paradas), Cavo (2 goles), Etxeberria (3), Loidi, Arcos (5, 4p), Karsten (2), Polonio (1) -siete inicial- Aalla (p.s.), Arrojería (2), Fernandes (7), Louis (1), Menéndez, Boada, Hernández (4), Erauskin (2) y Gavilán (2).

Granollers: Wiggins (5 paradas), González (2 goles), Kofler (2), Capdevila (4), Somaza, Vegué (6, 1p), Milagros (5) -siete inicial- Mera (2 paradas), Ben Chayhab (2), Tort, Vila, Pereira (3), Santos, Castañera (1) y Jallow.

Parciales cada 5 minutos: 1-2, 3-4, 6-5, 9-6, 13-9, 16-11 (descanso); 18-12, 21-14, 23-18, 25-21, 27-22 y 31-25.

Árbitros: Marín y García (colegio catalán). Excluyeron a Karsten y Fernandes por el Bera Bera y a Castañera (2) y Kofler por el Granollers.

Incidencias: Final de la Copa de la Reina disputada en el Martín Carpena de Málaga con 100 aficionados donostiarras.



Mariane Fernandes se erigió como una de las artistas de la tarde.



Los cien aficionados desplazados a Málaga celebran el triunfo.



Polonio lanza a portería ante la atenta mirada de Somaza.

de Wiggins bajo palos, que detuvo tres balones en poco más de cinco minutos. Por su parte, el primero de Alice no llegó hasta el 6:30, momento en el que Karsten fue excluida mientras las donostiaras se mostraban inseguras en ataque cometiendo varias pérdidas. Con Polonio en el avanzado del 5:1 propuesto por Imanol Álvarez, uno de los máximos culpables de los éxitos recientes del club, el Super Amara trató de aglutinar a sus efectivos en la parte central para, con la presión, evitar que Capdevila, Pereira y Somaza lograran conectar con los extremos, uno de los puntos fuertes de su rival este domingo.

Así es como logró empatar por medio de Fernandes y Etxeberria una vez superado el segundo parcial (4-4), momento en el que empezó a ser el verdadero Bera Bera. Imanol Álvarez movió el banqui-

llo dando entrada a Gavilán, Louis y Erauskin, y las suyas se adueñaron de las primeras ventajas significativas. Del 6-5 del primer cuarto de hora se pasó al 10-6 con Alice y Fernandes como protagonistas y, pese al tiempo muerto solicitado por Robert Cuesta, las guipuzcoanas ampliaron la ventaja hasta los cinco goles antes del descanso (16-11) con una inteligente y eléctrica Arrojería al mando de la nave.

Una gran actitud, la clave

La segunda mitad se inició con una acción que habla mucho y muy bien del carácter y la entrega que tiene este equipo. Un lanzamiento del Granollers fue bloqueado en salto por Cavo, que inmediatamente puso los pies de nuevo en pista para tirarse a por el balón. La acción, aplaudida por todos los presentes, generó con-

fianza en el Bera Bera y dos días consecutivos de Karsten colocaron el 18-11 en apenas dos minutos y medio.

Robert Cuesta llamó al orden a sus jugadoras y, aunque Milagros desde el pivote y Vegué provocaron que las vallesanas recortaran distancias, ahí apareció una inspirada Alice para aguarles la fiesta. No paró una ni dos, sino tres de forma seguida, y Arcos, de menos a más, colocó el 24-18 pasado el minuto 45. Pero volvió a la carga Granollers para, con un 0-3 de parcial meter el miedo en el cuerpo a las donostiaras, que mantuvieron la concentración para sentenciar la contienda con un recital ofensivo de Fernandes. Bajo los acordes de la Marcha de San Sebastián y el popular 'Ikusi mendizaleak', equipo y afición cantaron al unísono en una tarde para el recuerdo.

«Teníamos muchas ganas de esta Copa; ahora a por el triplete»

Imanol Álvarez, emocionado tras el éxito logrado, reconoció que el equipo tenía «muchas ganas» de ganar esta Copa. «Sabíamos que estábamos en un buen momento y hoy –por ayer– se ha demostrado», añadía el ermuarra, que quiso dedicar esta victoria «a todo mi club, pero especialmente al grupo de jugadoras que desde el primer día ha creído en las cosas que hacemos». El máximo responsable del banquillo del Bera Bera, que ha dado una lección de sabiduría a lo largo de los tres partidos de esta edición copera, se sinceró

y aseguró querer el triplete. «Ahora necesitamos un pequeño descanso para celebrar lo conseguido y reponer fuerzas para el tramo final de Liga, pero después de llevarnos la Supercopa y la Copa, ahora queremos el triplete».

Por otra parte, Álvarez quiso felicitar a todos los que forman parte del Granollers «porque creo que han hecho una fase final de Copa brillantísima», subrayó. «Nos ha costado mucho superarles, pero al final nuestro fondo de armario y nuestro físico nos ha permitido imponernos». Al término del encuentro se fundió en un caluroso abrazo con Álex Nogués, su ayudante, Iñigo Blanco, Unai Arrieta y Cristian Mujika.



Polonio saca un selfie con su móvil mientras el resto de la plantilla posa detrás con la Copa.

«Estoy muy orgullosa de lo que hemos conseguido como equipo»

Emoción. Paula Arcos, la joven promesa del balonmano español y una de las destacadas durante el torneo, se emocionó al término del encuentro al igual que lo hicieron Karsten y Loidi, «plenamente felices» por conquistar la Copa de Málaga

IÑIGO VILLAMÍA

Sin poder contener las lágrimas, Paula Arcos regaló uno de los momentos más emotivos que se recordarán de esta edición de la Copa de la Reina. La petrerí de 21 años, que la semana pasada anunció su marcha del club donostiarra para dar el salto a un potente equipo europeo, reconoció en rueda de prensa lo «orgullosa que estoy de lo que hemos conseguido como equipo. Voy a intentar hablar desde la emoción», confesó antes de unos segundos de silencio fruto de la felicidad.

«Creo que esta final ha dependido en todo momento de nosotras. Desde que empezó la Copa hemos estado muy bien físicamente y aquí se ha visto reflejado que la buena dinámica que llevamos en liga no es una casuali-

dad», añadió. «Éramos plenamente conscientes de la necesidad que tenía este club por levantar la Copa y hoy me gustaría acordarme no solo de las que hemos ganado esta vez sino de todas aquellas que lo han intentado y peleado sin éxito años anteriores. Esta victoria es de todas», señaló Arcos.

Por su parte, June Loidi, ganadora por primera vez de este título, tildó la experiencia de «increíble». Según la algoibartarra, «llevábamos mucho tiempo esperando este momento y ya podemos decir que lo hemos conseguido». Preguntada por la afición que ha acompañado al equipo en esta aventura, la especialista defensiva quiso dejar claro que «nos hemos sentido como en casa. Pese a estar muy lejos de

Donostia su apoyo ha sido fundamental y queremos darles las gracias porque sin ellos nada de esto sería posible». Una vez levantada la Copa, Loidi aseguró que «nos merecemos festejar porque, pese a que han sido tres días muy duros en los que los nervios y el cansancio se han hecho notar, esto no se vive todos los días».

«Estoy feliz, muy feliz»

Solo lleva cuatro meses desde que en el mercado de invierno el Bera Bera y ella decidieron unir sus caminos por segunda vez. Elke Karsten, que ha mostrado un nivel altísimo en esta edición de la Copa, expresó que «volver y levantar este título es lo mejor que me podía pasar. Estoy feliz, muy muy feliz, y orgullosa del trabajo de todas mis compañeras». Con



Sara Gil, Elke Karsten, Maitane Etxeberria, Esther Arrojeria y Alba Menéndez disfrutaron del éxito conseguido.

La comunión equipo-afición obtuvo recompensa y la fiesta se prolongó hasta altas horas.

FOTOS: I. VILLAMÍA
Y RFBEM



La capitana Alba Menéndez recibe la Copa instantes antes de levantarla.



Polonio y Loidi han ganado su primera Copa.

LAS FRASES

Elke Karsten
Jugadora del Bera Bera

«Volver hace 4 meses y levantar la Copa con el Bera Bera es lo mejor que me podía pasar. Estoy feliz, muy muy feliz»

June Loidi
Jugadora del Bera Bera

«Nos merecemos festejar porque, aunque los nervios y el cansancio se han hecho notar, esto no se vive todos los días»

el liderazgo de una jugadora con experiencia como ella, la internacional argentina destacó «el mérito del colectivo por encima de lo individual» y mandó un mensaje a la afición: «Es impresionante lo que hemos vivido en Málaga gracias a nuestra gente. Les hemos sentido cerca en cada acción, han sido claves en mo-

mentos puntuales de los partidos y eso es de agradecer».

A la pregunta de, «¿y ahora qué?», Karsten respondió sonriendo. «Ahora nos merecemos desconectar y disfrutar. Ha sido un fin de semana largo y es importante que pasen unas horas para que la cabeza cambie de chip», expresaba la primera línea del Bera Bera. «Estamos en Málaga y no podemos marcharnos pasarlo bien. Después ya tendremos unos días para volver a centrarnos en lo que viene, que también es muy importante».

En la misma línea, Anne Erauskin se mostró «súper emocionada de lo que estamos viviendo». En palabras de la ermuarra, «hemos trabajado muy duro durante todo el año y ha sido clave estar enfocadas en nuestros objetivos, porque a la hora de la verdad el equipo ha sabido mantener la calma y ceñirse al plan de juego hasta conseguir la victoria», destacaba. En definitiva, alegría y emoción en un colectivo que ha vuelto a demostrar con hechos no tener rival sobre el 40x20.

La celebración continuó en la cena y se alargó hasta altas horas

I. VILLAMÍA

MÁLAGA. El día salió redondo para toda la familia del Super Amara Bera Bera. Tras el pitido final y la posterior entrega del trofeo, jugadoras y afición dejaron momentos para el recuerdo en el Martín Carpena, escenario en el que se vivieron secuencias muy divertidas. Por megafonía empezaron a sonar diferentes canciones a petición de las jugadoras, que realizaron sus respectivos bailes y coreografía ante la atenta mirada de los allí presentes. Reggaeton, bachata y hasta música típica de Brasil pusieron ritmo a una celebración que continuó en la cena y que se alargó hasta altas horas de la

madrugada. Merecido lo tenían después del éxito cosechado.

El retorno en autobús hacia hotel sirvió para empezar a entonarse, y una vez vestidas de gala, las jugadoras acudieron a la cena junto al cuerpo técnico, directivos e instituciones. Y es que ayer, además de levantar la Copa, el Bera Bera recogió a manos de María José Telleria, Diputada de Cultura y Deporte, y

La diputada María José Telleria y Tati Garmendia recogieron el testigo de la Copa 2024, que volverá a jugarse en Illunbe

Tati Garmendia, responsable del club, el testigo de la edición del próximo año, que volverá a disputarse en Illunbe en fechas aún por confirmar.

Durante la cena, Garmendia cogió el megáfono a petición de sus jugadoras y en su discurso dejó varias frases destacadas. «El Bera Bera es mucho más que ganar títulos», reseñó. «Los valores que transmite este club es lo que nos hace grandes, aunque reconozco que, después de haber ganado la Supercopa, quedar primeras en la fase regular de la liga y levantar la Copa, quiero más».

El orgullo de toda Gipuzkoa

María José Telleria tampoco se libró de ofrecer unas palabras. «Sois el orgullo de toda Gipuzkoa y tenéis que celebrarlo como se merece», destacó la diputada antes de que las jugadoras pidieran a gritos «una prima» a su directiva. El presidente de Bera Bera RT, Fernando Diez Mintegi, felicitó a sus pupilas antes de recibir unos fuertes aplausos.

20
TÍTULOSTEMPORADA 12/13
Liga, Copa y Supercopa
3
TÍTULOSTEMPORADA 13/14
Liga, Copa y Supercopa
3
TÍTULOSTEMPORADA 14/15
Liga y Supercopa
2
TÍTULOSTEMPORADA 15/16
Liga, Copa y Supercopa
3
TÍTULOSTEMPORADA 16/17
Supercopa
1
TÍTULO

La década prodigiosa del Bera Bera



1. Las jugadoras del Bera Bera celebran la Supercopa ganada en el Gasca en la 2012/13. MICHELENA



2. El primer título de Liga de la historia se conquistó en la pista de Castro Urdiales. ROBERTO RUIZ

3. La Copa de 2014, tras batir al Rocasa en Alcobendas. EFE

4. Matxalen Ziarsolo, manteada el día de su retirada, tras ganar la Liga 2015/16, la temporada del tercer triplete. JOSÉ MARI LÓPEZ

5. La Supercopa fue el único título de la 2016/17 conseguido en Pamplona. EFE

6. La Supercopa de 2018 la conquistó el Bera Bera al superar al Liberbank Gijón tras una exhibición defensiva pista asturiana. EFE

7. Alba Menéndez levanta la Copa de 2019, ganada en Barakaldo ante el Valladolid. OSKAR MATXIN

8. Imanol Álvarez y su equipo saludan al público en uno de los últimos partidos antes de la suspensión de la Liga 2019/20 por la pandemia. LUSA

9. El séptimo título de Liga llegó en 2021, ganado a puerta cerrada por la pandemia. BORJA LUNA

10. Las jugadoras del Super Amara Bera Bera celebran en la pista de Gijón el octavo título de Liga del club, conquistado en 2022. ARNALDO GARCÍA

11. La Supercopa 2022/23, la octava del palmarés, conquistada al ganar al Málaga en su casa era hasta ayer el último título del club donostiarra. EFE



Diez años, once temporadas sumando títulos sin excepción. La década prodigiosa del Bera Bera comenzó en 2013 con el triplete Liga, Copa y Supercopa. Con el trofeo conquistado ayer en Málaga por el Super Amara, son ya 20 títulos en diez años en una historia de éxito apabullante. El club donostiarra es el dominador absoluto del balonmano femenino, con una hegemonía total en la Liga, que ha ganado en ocho de las diez últimas ediciones y vuelve a perseguir esta temporada. Cinco Copas y otras siete Supercopas com-

pletan la lista de 20 títulos en diez años, que incluye tres tripletes, en las temporadas 2012/13, 2013/14 y 2015/16. El éxito es continuado, pero no estático. El Bera Bera ha evolucionado, se ha reinventado y ha sabido afrontar todos los vaivenes que ha tenido la competición, que en diez años ha cambiado de forma importante. Sus rivales han intentado buscar alternativas, pero el resultado casi siempre ha sido el mismo: victorias y títulos para el club donostiarra, estandarte del balonmano femenino en particular y de deporte vasco en general.

Temporada 2012/13 Liga, Copa y Supercopa Primera Liga en el inicio de una época histórica

Tras las Copas de 2007 y 2009, y la Supercopa de 2008, el Bera Bera volvió a la senda de los títulos en la temporada 2012/13. Tras un primer subcampeonato liguero en la 2011/12, la campaña 2012/13 se convertiría en histórica gracias al triplete logrado después de aplastar en la Supercopa (42-18) a un Itxako en extinción y ser las mejores tanto en la Copa de Porriño –al ganar por la mínima al Rocasa con una exhi-

bición de Matxalen Ziarsolo, que marcó diez goles– como en Liga, donde quedaron por delante del Elche y lograron por primera vez para el club el título más importante, gracias al triunfo en la última jornada en Castro Urdiales (18-32). Montse Puche era la entrenadora.

Temporada 2013/14 Liga, Copa y Supercopa Segundo doblete consecutivo, esta vez con Imanol Álvarez

Imanol Álvarez tomó el relevo en el banquillo la temporada siguiente y el Bera Bera se adueñaría

nuevamente de otro triplete. El equipo donostiarra ganó al Rocasa en la Supercopa celebrada en el Gasca (25-24) y después, en la Copa de Alcobendas (21-26), para finalmente redondear el curso ganando Liga en casa contra el Alicante (32-18), en la penúltima jornada. En verano, el técnico ermuarra dejó el equipo.

Temporada 2014/15 Liga y Supercopa Supercopa con Etxaburu y Liga con Montse Puche

El banquillo del Bera Bera en la temporada 2014/15 lo ocupó Ai-

TEMPORADA 17/18
Liga **1**
TÍTULO



TEMPORADA 18/19
Copa y Supercopa **2**
TÍTULOS



TEMPORADA 19/20
Liga **1**
TÍTULO



TEMPORADA 20/21
Liga **1**
TÍTULO



TEMPORADA 21/22
Liga **1**
TÍTULO



TEMPORADA 22/23
Copa y Supercopa **2**
TÍTULOS



Sucesión de éxitos. Con esta séptima Copa de su historia, el club donostiarra acumula veinte títulos desde 2013, entre ellos tres tripletes Liga, Copa y Supercopa

IÑIGO VILLAMÍA



Temporada 2018/19
Copa y Supercopa
Regreso de Imanol Álvarez y dos nuevos títulos

Imanol Álvarez volvió a coger las riendas del equipo y el Bera Bera se anotó dos títulos, la Copa y la Supercopa. Para hacerse con su séptima Supercopa, las donostiarras viajaron a Asturias para medirse a Liberbank Gijón, al que redujeron a base de defensa y portería. No hubo partido tras el descanso (17-25). En la Copa, el Bera Bera superó en la final al Aula Valladolid en Barakaldo. Un parcial de 0-9 dejó sentenciado el partido, que acabaría 17-30.

Temporada 2019/20
Liga
Título telemático con la Liga suspendida por la pandemia

El Bera Bera marchaba líder de la Liga cuando el confinamiento por la pandemia obligó a parar todas las competiciones. Se suspendió la Liga y el título se le concedió automáticamente a las donostiarras. No hubo más celebración que la telemática.

Temporada 2020/21
Liga
Alirón a puerta cerrada por las restricciones

La temporada 2020/21 se retomó pese a las restricciones y el Bera Bera tampoco falló. La ausencia de público en los pabellones es otra de las incidencias a las que el equipo donostiarra ha tenido que adaptarse en estos diez años de éxitos y exigencia de amoldarse a todo tipo de circunstancias. Aún a puerta cerrada, el Bera Bera se impuso en Donostia a Elche (30-20) y cantó el alirón a dos jornadas del final.

Temporada 2021/22
Liga
La vuelta a la normalidad llegó con la octava Liga

La normalidad regresó tras la pandemia y el Bera Bera mantuvo su inercia ganadora. La Liga se dirimió en la visita a Gijón a falta de cuatro jornadas para el final. El conjunto guipuzcoano no dio opciones a las locales y el claro triunfo (22-35) le dio el título con tres partidos por jugarse.

Temporada 2022/23
Supercopa
Octava Supercopa, después de tres finales perdidas

El Bera Bera ya tenía un título esta temporada, la Supercopa ganada al Málaga en su casa tras romper el maleficio de haber caído en las tres últimas finales. Un ajustado 25-26 al Costa de Sol Málaga le dio su octavo título de la competición.

tor Etxaburu, quien nada más llegar conquistó la Supercopa en Guadalajara otra vez con el Rocasa frente (23-20), en un partido duro que no se definió hasta el final a favor del Bera Bera. Pero el eibartarra, campeón de Europa como jugador del Elgorriaga Bidasoa, fue destituido en marzo de 2015 para dejar paso a Montse Puche, que llegó y besó el santo. Ganó la Liga -la tercera- tras dar un aire fresco al equipo. Certificó el título con una victoria a domicilio ante el Rocasa (21-24) en Canarias, en un gran tramo final de temporada.

Temporada 2015/16
Liga, Copa y Supercopa
Tercer y último triplete de la década de triunfos

El Bera Bera logró el tercer y último triplete de la década prodigiosa, en una temporada redonda. Fue el año de las despedidas de Eli Pinedo y Matxalen Ziarsole y el conjunto donostiarra ganó la Supercopa por la mínima en el Gasca (18-17) al Rocasa -en una final de infarto decidida por la eficacia de Ana Martínez y Pinedo- y remontar a las canarias en Liga tras encadenar dieciocho encuentros consecutivos sin per-

der. Antes se proclamó campeón de Copa en Porriño al imponerse al Zuazo en la final (33-17).

Temporada 2016/17
Supercopa
Un triunfo ante el Zuazo y otro trofeo a las vitrinas

Después de la irreplicable serie de once títulos de doce posibles en las cuatro temporadas anteriores (cuatro Ligas, tres Copas y cuatro Supercopas), el Bera Bera se las arregló para llevar un nuevo trofeo a las vitrinas del club. La Supercopa se disputó en Pamplona y logró un triunfo incontestable

(32-21) ante el Zuazo tras llegar al descanso uno abajo, con Alicia Fernández como MVP.

Temporada 2017/18
Liga
Otro título de Liga ganado en la última jornada

El Bera Bera se jugó el único título de la temporada en la última jornada de Liga, en la que visitaba al Zuazo en Barakaldo. Las de Montse Puche ganaron 24-28 y la victoria les hizo campeonas por delante del Guardés, en la última temporada de la entrenadora catalana.

EGUNEKO GAIA **03 BERA BERA, KOPAKO TXAPELDUN**

Kantxan zoriontsu izanda berreskuratu du Kopako tronua

Talde donostiarrak Kopako 16. finala jokatu zuen atzo eta, Granollersi irabazita, bere zazpigarren garaikurra altxatu zuen. Lau urte igaro dira Imanol Alvarezen taldeak sentsazio gozo hau dastatu zuen azken alditik, eta Malagako Martin Carpena pabiloian arantzatxoa kendu dute. Txapelketa benetan serioa egin dute eta, oro har, Alice Diva atezain brasildarra nabarmendu da.

BERA BERA | GRANOLLERS

31 | 25

BERA BERA: Alice; Cavo (2), Etxeberria (3), Karsten (2), Polonio (1), Arcos (5), Loidi (1), Aalla, Arrojeria (2), Hernandez (4), Fernandes (7), Erauskin (2), Louis (1), Gavilan (2), Boada, Menendez. **GRANOLLERS:** Wiggins; Milagros (5), Gonzalez (2), Kofler (2), Somaza, Vegue (6), Capdevila (4), Mera, Brasil (3), Ben Chayhab (2). **EPAILEAK:** Marin Lorente, Garcia Serradilla, Fernandes, Karsten, Kofler eta Castañeda (2) kanporatuak. **MARKAGAILUA:** 3-4, 9-6, 16-11; 21-14, 25-21, 31-25.

ANE URKIRI ANSOLA | DONOSTIA

Ezbairik gabe, Bera Berak disfrutatu egin du Malagan jokatu den Kopa txapelketan. Helburu nagusia horixe zen eta, hori oinarritzat hartuta, garaienaren bidea marraztea. Aspaldi Kopan gertatu ez bezala, gorputz uzkurto eta urduriak pabiloitik kanpo utzi eta konfiantzaz beterikoak kantxaratu ziren; konfiantzaz baina ez gehiegi sinetsita, baizik eta galtzeko ezer gutxi eta irabazteko asko zeukatela benetan barneratuta.

Kontu bat diskurtsoa da -aste osoko adierazpenetan behin eta berriz errepikatu zuten «disfrutatu» eta «kantxan zoriontsuak izan» behar zutela- baina beste gauza bat da diskurtsoarekin bat egitea. Uzartu dituzte diskurtsoa eta jokaera eta hortik atera da Bera Bera txapelketa bat, kanporaketetan galduta zuen lehiakortasuna berreskuratu eta berriro Kopako tronua bere egiteko.

Malagan irabazi zuen denboraldiko lehen garaikurra,



Alba Menendez, Bera Berako kapitaina, Kopa garaikurra altxatzen, atzean taldekideak dituela. AGENCIA LOF

GIPUZKOAN

Datorren urteko Kopako azken fasea Gipuzkoan jokatuko da. Oraindik erabakitzeke dago zein udalerrik jasoko duen. Malagaren lekukoa jaso zuen, atzo, Maria Jose Telleria Kultura eta Kirol diputatuak.

Superkopakoa, eta hor antezman zen aurtengo Bera Bera ezberdina izango zela, azken hiru urteetan ihes egindako garaikurra arerioaren etxean altxatu baitzuen. Izan ere, partida bakarrera, hil ala bizi, kale edo bale horietan talde hauskorra bilakatu izan da erregulartasunaren babesean garaizina den ekipoa. Aurten, ordea, hori ez ezik, lehiakortasuna bukaeraraino eramatea lortu du Imanol Alvarezek eta atzo irabazitako Kopa izan daiteke horren erakusle.

Granollersen lehen finala Bera Bera hasieratik zen irabazteko faborittoa, baina Tati Garmendiak GARari onartu legez,

ez zen faborito bakarra. Kopan ematen diren ezustekoez ere mintzatu zen, baita Imanol Alvarez entrenatzailea ere. Granollers aipatu zuen prentsa agerraldian, Robert Cuesta taldera batu denetik hobekuntza bat nabari zuelako. Gutxi espero zuten talde katalana finalen -ligan jaitsiera saihesteko borrokatuko da-, baina horrelako ezustekoek egiten dute Kopa berezi. Bera Berak bere azalean sufritu du edertasun hori azken hiru edizioetan, eta aurten aurreko txapelketa Malagari egokitu zaio.

Atzokoa lehen finala zuten katalanek; donostiarrak, aldiz, 16.ena. Hasiera gorabeheratsua izan zuten gipuzkoarrek,

eta Nicole Wiggins atezainak eginiko lehen bi geldituekin mamuak ere azaleratu ziren. 4 minutu behar izan zituen Bera Berak lehen gola egiteko eta 10. minutura arte ez zuen berdindu lehia. Sentsazioa zen, berdindu eta gutxieneko errenta ateraz gero, Bera Bera geldiezina izango zela Granollersentzat, eta halaxe izan zen; hala eta guztiz ere, katalanek ez zuten sekula besorik jaitsi, eta donostiarrak adi jokatu behar izan zuten azken txanpara arte.

Etxeberriarren lehen goletik zuzenean garaipenera Maitane Etxeberriak 14. minutuan eginiko golarekin jarri zen au-

ALICE DIVA

Talde osoa, oro har, baina, bereziki, Alice Diva nabarmendu da Kopako txapelketa osoan. Elxen aurka hasi zuen erakustaldia eta finalerdian, bigarren zatian, gakoia izan zen Guardes gelditzeko. Finalean, jokalaria onenaren saria jaso zuen.

POLONIO

Finala bereziki berezia izan zen Bera Berako jokalaria Cristina Poloniorentzat. Izan ere, hurrengo denboraldian Granollersen elastikoa defendatuko du pibote andaluziarrek.

retik lehen aldiz Bera Bera (6-5) eta, Esther Arrojeriak jokoren gidaritza hartu zuenean -Elke Karsten ordezkatu zuen-, Mariane Fernandesekin sortu zuen konexioak errenta hiru golera handitu zuen (9-6, 20. minutuan). Arcos eta Gavilaneke atea zulatu zuten alde gorenera eramateko (11-7), eta lehen zatiko azken txanpan kolpeak elkar trukatu -Arrojeriak bi gol egin zituen kontragolean- 16-11ko emaitzarekin iritsi ziren atsedenaldira.

Alice Diva atezain brasildarraren parte hartzea ezinbestekoa izan zen (9 gelditu lehen zatian). Nicole Wiggins aurkaria ere fin ibili zen arren -oro har, geldiketa gehiago egin zi-



Bera Berako ehunka zalek taldea une oro animatu zuen Malagako Martin Carpena pabiloian. AGENCIA LOF

tuen-, erasoan akats gehiago egiteak baldintzatu zuen Granollersen finala. Esaterako, Somazak ez zuen golik lortu -zortzi gol egitetik zetorren- eta Castañera hegalekoak Setik bakarra sartu zuen.

Capdevila, Vegue eta Milagrosen golek bizirik mantendu zuten Cuestaren taldea, baina bost goleko errenta iraultzea gehiegizkoa zen. Bigarren zatia hasi eta berehala, gainera, bost baloi galdu eta Karstenen bi golekin 18-11ko markagailua jarri zuen Bera Berak. Borrokatu zen talde katalana eta 0-4ko partziala ere ezarri zuen, Imanol Alvarezren haserretarako (24-21). Malena Cavok hiru jaurtiketa huts egin zituen eta defentsan kamuts aritu ziren.

Kontragolean aurkitu zuen Bera Berak oxigenoa -Louisek egin zuen 25. gola-, eta Arcos eta Mariane Fernandes bina golekin, Gavilanen beste batekin eta, tartean, defentsa onez zein Alice Divaren geldituekin, 5-leko partziala ezarri eta partida erabakita utzi zuen (28-22, 56. minutuan).

Irribarreak nagusi izan dira txapelketa osoan, defentsako jokaldi ona eta gola modu berean ospatu dituzte, partidaren guztiz sartuta. Kantxan zoriontsu izanda berreskuratu du Bera Berak Kopako tronua.

**LANEKO
SEGURTASUN
ETA OSASUNAREN
NAZIOARTEKO
V. BILTZARRA**

+ Erronkak hartuz,
ahaleginak batuz

Euskalduna Jauregia 24-25 Apirila
BILBO 2023

OSALAN
Laneko Segurtasun eta
Osasunerako Euskal Erakundea
Instituto Vasco de
Seguridad y Salud Laborales

EUSKO JAURLARITZA
GOBIERNO VASCO
LAN ETXAN EREKIN
DEPARTAMENTO DE TRABAJO Y EMPLEO

30
OSALANEN
URTEURRENA

www.osalancongress.com